

## Opinión



Peter Hartmann

Presidente Agrupación Aisén Reserva de Vida

### Coletazos de denuncia, trasfondos y un poco de historia

Harta difusión y repercusión tuvo la denuncia de nueve casos de contaminación, muerte y ocupación ilegal, por parte de salmoneras de Mowi Chile, AquaChile -Los Fiordos, Procesadoras Cailín y Calbuco e Invermar. Incluso esta denuncia apareció en el medio salmonero "Salmon Expert", propiedad de la noruega Oceanspace Media cuyo dueño es Gustav Erick Blaallid. Revisando quienes son esas empresas, resulta que Cailín y Calbuco son parte también de AquaChile-Los Fiordos, la mayor empresa salmonera del país, del grupo Agrosuper, y que por lo visto creen que pueden hacer de las suyas. Igual pasa con la noruega Mowi (antes Marine Harvest). Ambas son socias del Consejo del Salmón donde tienen a la ex ministra Loreto Seguel despotricando por sus cochinos intereses.

En cuanto a Invermar, que tiene convertido en basural el Estero Walker, vale hacer ver que ese lugar se encuentra al menos en tres áreas protegidas superpuestas. Esto es: la Reserva Nacional Las Guaitecas, el Sitio de Conservación de la Biodiversidad Bahía Anna Pink-Estero Walker y la zona de amortiguación de la Reserva de la Biosfera Laguna San Rafael-El Guayaneco (UNESCO). Además, está en el borde del área de protección propuesta por el Dr. Viviani en estudio contratado por el Gobierno Regional de Aysén para la zonificación del borde costero.

En esa Zonificación (DS 153/2004 Min. Defensa), ese estero se encuentra ¡en Zona de Preservación! Bueno, si el Estado de Chile no ha sido capaz de hacer respetar ni siquiera a los parques nacionales ¡como pedir que se respeten otras áreas protegidas, zonificación y compromisos internacionales! (Parte de los subsidios a que se refería Frei, a fin de cuentas). De hecho, hasta hoy no está claro que institucionalidad se hace cargo de, ni como, de hacer valer las zonas de amortiguación, e históricamente Conaf tiene abandonada la Reserva Nacional y el ministerio del Medio Ambiente los sitios prioritarios de conservación de la biodiversidad. ¡A tanto, que la Subsecretaría de Pesca y Acuicultura destinó ahí Áreas Aptas para la Acuicultura! ¡Claro que también fijaron AAA en parques nacionales, sin que nadie se percatase, ni objetase!.

Al investigar quienes son Invermar (con sede en Providencia), nos llevamos la sorpresa que esta empresa controlada por Alimar y que controla o ha ido absorbiendo a varias más, como, Pacific Seafood, Invertec, Rumar, Marfood (asociada con la noruega Almar), y que son de las empresas que controlan la pesca industrial (50,19% de la cuota de jurel), al igual que las también pesqueras-salmoneras Blumar y Camanchaca (que convierten pescado barato que podría alimentar a los chilenos, en harina y pellet para alimentar salmón caro para quienes se puedan dar el lujo de consumir este producto industrial). O sea, estas son parte de las famosas "Siete Familias" que controlan la pesca nacional y dueñas del mar de Chile. En este caso, el de Invermar, la familia Izquierdo Menéndez. De hecho, el presidente de este grupo económico es Roberto Izquierdo Menéndez, a quien se le ve como dirigente de Asipes, Sopesa y del Diario Financiero y de consejero de Corma y Sofopa. Desde ahí acusó al "gobierno de populista y débil". Además, es de aquellos implicados en los pagos ilegales a políticos para la "Ley Longueira" cuando fue presidente de Asipes.

Los apellidos Izquierdo y Menéndez definitivamente no tienen muy buena fama, así y todo, siguen siendo de las familias más influyentes y millonarias de Chile y Argentina. Vale recordar, que la fama y fortuna de los Menéndez surge del patriarca asturiano, almacenero y dueño de burdel en Punta Arenas, José Menéndez, convertido en "Rey de la Patagonia", de ser responsable junto a M. Braun, de, entre otros, la extinción de los Selknam y la masacre en la estancia "La Anita" (donde hasta hoy no se ha podido exhumar a los fusilados de la Patagonia Rebelde, la mayor parte chilotés). Una generación más adelante, están los Izquierdo Menéndez, que son 13 hijos. Entre ellos, Diego y Julio, estuvieron implicados en el asesinato del General Schneider, Gonzalo, dueño de una empresa implicada en contaminación con plomo y Roberto implicado en la masacre de la CMPC de Laja. En todos estos casos se salvaron de la mano de la justicia gracias a la dictadura y sus influencias. Súmese, que Diego y Vicente Izquierdo Menéndez, constituyeron uno de los grupos que intentaron impedir la venta de la Estancia Valle Chacabuco a Conservación Patagónica (Tompkins), junto a otro grupo en donde estaban los empresarios Ariztía, Briones, Kassis, A. Allende, J.A. Guzmán y León Cosmelli (también implicado en el asesinato del General Schneider).

Así las cosas, cuando uno se pone a investigar un poco.